DIARIO TARDE

AÑO VII

SAN IOSE, COSTA RICA, VIERNES 24 DE JULIO DE 1925

NUM 1981

Servicio de Aerogramas especial de "La Prensa"

Americanos secuestrados y asesinados en la China

Los barcos que quie Intereses comerciales re Ford.

Washington, 24. - El Shipventa de los doscientos barcos a Henry Ford, mien-tras el Abogado de la Compañía certifica la legalidad de las operaciones.

Inglaterra

Londres, 24.—Se ha presentado [una nueva crisis en las Minas. Los trabaja-

el siguiente decreto sobre reglamentación de becas:

El Congreso Constitu-cional de la República de Costa Rica, Decreta:

"Artículo único. - Los incisos b y g del artículo 3º de la ley Nº 58 de 18 de agosto de 19.24, se leerán así:

b.-Tener diez y siete años cumplidos, ser soltero y no ser mayor de veinticuatro años;

g.-Tener su domicilio en la provincia por que se hace la adjudicación de la beca y contraer el compromiso de ejercer la profesión que concluya, prestando sus servicios profesionales en la provincia por la cual se le ha favorecido, por un término no menor de cinco años, y con el suel· do de iey.

En caso de que el so licitante no haya nacido en la provincia de su do-micilio, deberá haber resigido en ella por lo menos diez años'

Comuniquese al Poder Ejecutivo.

Dago en el Salón de Sesiones del Congreso. Palacio Nacional, San lo sé, a los siete días del del mes de Julio de mil novecientos veinticinco.

Leon Cortes, presiden te; Leoniuas Rojas, piimer secretario; Jorge Ortiz E., segunuo secreta

Casa presidencial. an José, a los alez y sels dias dei mes de juno de 1925.

Ejecutese, Ricardo Ji-

Washington,24.—El Shipha asociado a la Cámara ping Board ha aplazado la Internacional de Comercio.

Lcs extranjeros Francia

París, 24.—Se ha culado que en la actualidad Huelga de mineros en hay tres millones de extranieros en Francia.

> La escuadra america na en Australia

dores han acordado una huelga general que deberá americana de batalla ha lle-estallar el 30 de los corrientes.

Sydney, 24. — La nota americana de batalla ha lle-estallar el 30 de los corrientes.

Berlín, 24.—Alemania se a sociado a la Cámara

Peking, 23.—Ha habido gran revuelo con motivo La viuda de Wilson en la construcción de dos cru
Berlín, 24.—Alemania se a asociado a la Cámara

Berlín, 24.—Alemania se a asociado por los bandidos chinos en su finca. Mr. Palmer

Berlín, 24.—Alemania se a sesinado por los bandidos chinos en su finca. Mr. Palmer

Berlín, 24.—Alemania se a sesinado por los bandidos chinos en su finca. Mr. Palmer defendió valerosamente su casa, pero al fin cayo herido. Este extranjero habitaba cerca de Sarbin, Manchuria. El doctor Harvey Howard del Hospital Rockefeller en Peking, también fue secuestrado por los bandidos; pero se espera poder rescatarlo.

Palmer era de Pitsburg y había tomado participación muy importante en los servicios de la Cruz Roja. Los di-plomáticos extranjeros han elevado una enérgica protesta

contra el gobierno chino.

CONTRACTOR OF THE PROPERTY OF

Santa Ana de Tomás Urroz en fiesta

la Opera

acordado hacerle una magnifica recepción.

Para poder

Aumento de tarifas

New York, 24.—El terrocarril de Newhaven obtenido permiso para aumentar sus tarifas en un Cuarenta por ciento.

Con ocasión del día de la abue la de Jesús, Santa Ana, durante los días 25 y 26 estará de fiesta la villa de este nombre, para cuyo estaro de este nombre, para cuyo estaro de Europa y Aménica, formarán parte de la Orquesta de la Compañía

Orquesta de la Compañía

Washington, 24.—Se ha dispuesto por el Gabinete

Génova, 24.-La señora del Ex-presidente Mr. Woo. drow Wilson ha fijado su residencia aquí, para lo cual ha tomado en alquiler una preciosa villa en la que pa sará el verano.

Resultados del base ball

Nueva York, 24.-Americana Nueva York, 7; Washington, 7; Chicago, 8; Detroit, 4; Filadelfia, 5; Washington, 7; Ginago, 6; Detroit, 4; Filadelfia, 5; Boston, 4; Cleveland, 10; San Luis, 1; Liga Nacional Boston, 8; Nueva York, 3; primer juego Nueva York,

Washington, 24.—Se ha dispuesto por el Gabinete

bre, dos en febrero y continuar la construcción de tres cru ceros anualmente. También se construirán anualmente nueve destroyers y seis submarinos.

Alemania apoya a su gobierno

Berlín, 24.-El Reichstag ha dado un voto de confianza al Gobierno de Luther por 235 votos contra 158 en lo que se refiere a su politica exterior, especialmente en cuanto a las notas referentes al pacto de seguridades.

Los vinillos de la acequia de las Arias

Los vinillos de la Fá brica Nacional de Lico res que perjudican grandemente a los vecinos de la Acequia Las Arias, que es por donde corren, serán al fin entubados. Para el efecto el Admi-nistrados de la Fábrica Nacional participó al Gobernador que en las bo-degas de dicha Fábrica existe una cantidad regul ir de tubos para aprovecharse en objeto apuntado. La Gobernación ha dado conocimiento de esto a la Comisión de Sanidad para que proceda al entubamiento de que se hace reterencia.

Al margen de unas palabras presidenciales Tempestad en una taza de té

Con las palabras que encabezan estas líneas calificaba el señor Presidente de la República la Señor Secretario de Estado actitud del General Volio en el asunto del camino en el Despueho de Fomento entre Aserrí y San Ignacio.

Esa frase merece un comentario sincero, desapasionado, sin ligadura teñida de algún color político, analizada senciliamente, con el más hu-milde criterio ciudadano, sin la soberbia de los infalibles, sin el orgullo de quienes pueden pon-

Observando atentamente hemos encontrado una manifiesta incoherencia en el pensamiento oficial para tratar este asunto, que no se reduce simplemente al honor de personas contratadas para hacer un camino, sino al deber en que están quienes gobiernan de que las cosas de la nación sean bien hechas, porque el dinero de los contribuyentes no es miserable calderilla, ni moneda falsa

Los nombres de contratantes y contratistas no nos importan; el asunto en sí es mucho más significativo que los huecos de un camino solitario, aunque esos huecos convertidos en charcas podrán servir de espejo a un pensamiento acusioso para ver allí la imagen de nuestro progreso, de nuestra acción fraccionada, sin continuidad; la imagen de una nación sin memoria que como los monos del cuento de Ruyard Kipling empiezan a ella al día siguiente y empezar otra nueva.

Somos pues, algo así como principio de mu-cho y fin de nada. Hace ya casi medio siglo que los caminos aparecen en los presupuestos, pero no uniendo a los pueblos de la nación, y ello no se debe a que no se construyan o a que defrauden al Estado, sino a que los nacemos a medias.

Por eso, lo dicho por el señor l'residente pueue ser una novedosa hipérbole pero no una reali dad. La realidad está en el informe del actual Director de Caminos, don M. E. Vasquez, dicha no en la forma rotunda que precisa en estos casos en que se trata de intereses nacionales, pero del cual de dicterios ante el que osó violar la vieja consigna aparece ciaramente y con sus mismas palabras que es como la llave de un cómodo e inofensivo la anrmación de que se trata de un mal camina con la divisió con porte y collegio de la misma camina con la divisió con la llave de un cómodo e inofensivo la anrmación de que se trata de un mal camina con la divisió como la llave de un cómodo e inofensivo la anrmación de que se trata de un mal camina con la divisió como la llave de un cómodo e inofensivo la anrmación de que se trata de un cómodo e inofensivo la como de cultura y Juventud. Costa Rica.

San José, julio 22 de 1925.

S. D.

Tengo el honor de manifestar : Tengo el honor de manifestar à Ud. la impresión que me hizo el camino que en unión de Ud. visité ayer entre Aserri y Monte Redon do, construido en virtud de contrato celebrado entre los señores Zeledón y la Dirección General de Caminos, así como el rámal a San Lonario.

Dentro de los límites que el con enio estipula, los contratistas han llenado su compromiso, y no tengo objeción seria que hacer, pues en general el camino tiene más an-chura que la estipulada en el con-

trato.

«Hay sin embargo unos tres o
cuatro puntos en curvas donde se
ha hecho una obra de piedra seca
para complementar el firme del
camino, y esto constituye un de
fecto serio»; pero, ante los reparos
que a esto hice, los contratistas
pormetieron hacer mayo corte acque a esto hice, los contratistas prometieron hacer mayor corte en la roca para dejar todo el ancho del camino en terreno firme y asi quedará subsanado el inconvenien de Caminos

«Hay varios derrumbes que es preciso mandar quitar inmediata-mente porcuenta del Estado», pues esta clase de accidentes es inevi-table en caminos construidos a me-dio corte y en terrenos como aque-llos relativamente flojos y mien-tras los taludes no se estabilicen, habrá que seguir atendiendo estos detalles. «Como Ud. notaría este camino no tiene desagües laterales», y co-

detalles.

«Como Ud. notaría este camino no tiene desagües laterales», y como esto no fue especificado en el contrato, la Dirección de Caminos tendrá que proceder sin demora a subsanar el defecto.

«Por otra parte este camino no llenará dentro de algún tiempo las necesidades comerciales del lugar, pues estando, como está, en terre no relativamente flojo y en medio corte, muy pronto ofrecerá dificultades para el tráfico si no se atiende con mucho esmeros: creo que es el caso de ir dando provi dencias para balastarlo en toda forma.

forma.

Soy de Ud. con todo respeto su
Atto. S. S.,

En resumen, el señor Vásquez informa que tenemos un nuevo camino sin terminar; que lo que se hizo mal allí, se puede arreglar por construir su casa en la noche para olvidarse de cuenta del Estado y que quitándole todo to malo queda bueno. Todas estas contradicciones son elocuentísimas.

Nosotros no condenamos a nadie, pero sí creemos que la democracia nos autoriza a pedir que un puente, un camino, un ferrocarril o una silla de la nación sean hechos con el mismo escrúpulo q. si fuese para un particular. Y por este derecho, por decirlo en alta voz, respaldados por un su-puesto régimen de opinióa, bien puede el General Volio o cualquier otro hombre esperar estoicamente que la taza de té de la hipérbole nos venga de las manos presidenciales convertida en taza de cicuta o que los intereses heridos barrunten un huracán

El concierto de esta noche en el Morazán

1.-Himeneo, gm. Al-

-Nabucodonosor, ob.

3.-My Catro love. intermezzo. Zamecnin. -Temas de Opera.

5.—Dolores, vals. Waldteutel.

El Cambio

Hoy a las 14	horas
New York	400 16 9/
Loadres	390
París	95
Esp.da	291
talia	75
ouiza	389-
Beiglea	93-
Doi. sobre Berilu	400-
Amsterdam or.a.	40-
más i por cier	120,

Nota del dia

NUESTROS PUNTOS DE VISTA

Conspiración mundial

Nuestro colega La Opinión reprodujo ayer un ex-tenso artículo del ex-Presidente de Francia Raymond Poincaré, en el cual, relacionándolo con el problema de Marruecos, estudia la gran conspiración mundial que están desarrollando los comunistas rusos.

Claro que Poincaré ataca enérgicamente a los conspiradores enemigos del mundo capitalista; pero nosotros queremos hacer resaltar los datos más importantes que roincaré aporta, para que se vea cómo una tan alta autoridad política confirma la realidad de todos nuestros puntos de vista en la gran cuestión internacional que hoy inquieta a todo el mundo.

Vamos, pues, a reproducir algunos fragmentos de su

"Sin ver las cosas sombríamente no debe dejarse de vigilar la propaganda bolshevista que se desenvuelve en Asia y en Africa."
"El programa trazado por los bolshevikis se encierra

en dos palabras: sublevar al Oriente para acelerar la hora

del hundimiento de la «civilización burguesa».

"... la acción soviética se ha extendido y se ha generalizado en el Quinto Congreso de la Tercera Internacional, celebrado en 1924, y al que se invitó expresamente a todos los «proletarios de Europa» para propagar las doctrinas revolucionarias entre los campesinos turcos, ambalas persas, los nómadas afghanes, los mendigos egipcios, y hasta entre los coolíes de Corea. Se trata de separar a las colonias de las metrópolis, ya sean Gran Bretaña, América, Francia, España, Italia o Foraugal. Bretana, America, Francia, Espana, Italia o Ferragai. Las tentativas que se hacían, secretamente, tímidamente, antes del 5.º Congreso, prosiguen hoy a cielo abierto, habiéndose lanzado y repartido manifiestos comunistas. Moscú se ha puesto en relación con París, Londres, Roma Madrid para provocar las sublevaciones en Egipto, y Madrid para provocar las subjectacions creado una Libia, Túnez, Argelia y Marruecos y se ha creado una gran Universidad de comunistas en Oriente, con numerosos afiliados que admite como estudiantes a turcos y árabes.

Nosotros habíamos explicado cómo la diplomacia comunista de Rusia tiene en constante agitación revolucionaria al Asia y al Africa, minadas estas dos partes del mundo por sus hábiles propagandas contra la dominación europea.

La finalidad que con esto se persigue está bien clara. Los rusos saben perfectamente que no ha de tardar a encenderse otra guerra grande para la cual se están preparando a toda prisa los gobiernos capitalistas, y ellos preparan las colonias asiáticas y africanas para sublevarlas portunamente cuando la gran guerra estalle. De esta manera, Inglaterra y Francia, Italia y España y cada una de las naciones en guerra, sólo podrían con ellas mismas y el desgaste de las naciones sería más rápido y la suble vación de los pueblos sacrificados más posible y más fácil.

Aprovechando la confusión de la guerra europea, Rusia podrá dedicarse fácilmente a independizar el Asia y el Africa, repartidas hoy en colonias de la burguesía curopea. Y cuando la guerra tenga cansadas a las naciones y Rusia se decida a intervenir con sus banderas rojas, los pueblos que haya podido libertar en Africa podrán secundaria con la ayuda de sus contingentes. Por e to Poincaré califica a los rusos de "imperialistas dismazados.

Luego dice: "Las maniobras comunistas tropezarán seguramente con un estado de ánimo desfavorable para aloscow". Y la información de estos días nos dice con cuanta facilidad se están sublevando casi todas las regiones, y esto para indicar que Poincaré puede estar equi-vocado. El mismo duda de que pueda fracasar el amplio

mtento de los rusos, y expone su duda con estas palabras:
"Si la orden de Moscú lograse encender la guerra
general en las colonias, sería para la civilización latina, ara esta vieja civilización mediterránea, que incluso coethe y Nietzche admiraron tanto y que toda la América del Sur ha heredado, un peligro mortal."

Esa misma duda la hemos expuesto nosotros varias veces; sólo que la muerte de esa civilización no la creemos una runa para el mundo, porque una civilización que tan to dolor y tanta sangre ha producido, puede ser sustituida (y seguramente lo será) por otra civilización más justa que haga desaparecer las causas de tantas y tan grandes catástroles que afligen a la humanidad.

En este artículo sólo queremos hacer constar, para satisfacción propia y de los lectores, cómo están bien elegidos nuestros puntos de vista al enfocar los graves pro-blemas de hoy en la vida internacional.

BERNARDO MERINO

CUPON DE "LA PRENSA"

Libros regalados - Vale por UN CENTAVO

Reuniendo los cuo mes equiralentes al preujo de los libros que licaremos en ana extensa lisa, el lector polía obtenar en esta acción la obra literaria o científica que más le gaste. Es un regalo que hace este periódico a sus faforecestores es propies

Que gobiernen las mujeres

Yo no soy un enemigo romanticismo es un senti-del voto para las mujeres, miento masculino. Cuando Es más, yo creo que las munen muchísimo más desarrollada que el hombre la capacidad El administrativa. hombre produce y gasta. La mujer es un animal con-servador. Cuando se mue re la señora de la casa y el papá se queda al frente la familia, todo va de cabeza. Yo considero el cargo de Jefe de gobierno como el cargo de ama de llaves, creo que ese cargo lo des empeñará slempre mējor una mujer que un hombre. partidario de Yo soy administración exclusivamen te femenina. Tal vez la Ministra de Hacienda cargase un poco mejor la mano en la sisa; pero todo era cues-tión de vigilarla. Además es que los ministros no sisan? De todos modos, no hay duda de que un pueblo gober-nado por mujeres comerá infinitamente mejor que los pueblos regidos por los hombres. Nadie como las mujeres podrá confeccionar los presupuestos para hacer las compras. Los ciudadanos aportaríamos lo que pudiéimos al fondo común y tendríamos a todo momento. buenas o malas, nuestras sopitas calientes.

Los hombres haríamos oposición a nombre de distintos ideales románticos. El

un diputado pidiese guerra, jeres debieran encargarse en las mujeres, que son más absoluto de la gobernación prácticas y metódicas, le del estado. Las mujeres tie-calmarían. Cuando un diputado solicitase una suma importante para tal o cual cosa, la Ministra de Hacienda le haría ver que no estábamos para gastos, que era preciso pagar la escuela de los chicos, y que había que haces economias. No le sacaría fá cilmente un céntimo al pre supuesto. Ahorraríamos. En gordaríamos. Nos pondría mos a flote.

> ¿Oué es eso decir que las mujeres no sirven para la gobernación del estado? Pero si ese es oficio de mujeres! Los que no sirven son los hombres. Los hombres -la fuerza productiva y de rrochadora-que trabajen, que alboroten, que hagan mítines y que pidan revoluciones y guerras. Las mu-jeres—la fuerza conservado-- que administren, que calmen, que nieguen, que resistan. Los hombres en la calle y las mujeres en la casa. Los hombres de pie y las muieres sentadas.

Sí, sí. Yo soy decidida mente teminista Yo no creo q' las mujeres se salgan de su papel pidiendo políticamente lo que han tenido siempre en privado; la lucha, la cocina, la despensa y el guardarropa.

JULIO CAMBA

Los prodigios de la ciencia

Un visje a la luna por medio de colosales cohetes como impultosores; el tratamiento de los idiotas e imbéciles por medio de glándu las, para convertirlos en ciudada las para automóviles extraída de los depósitos de aceite de Colorado; azúcar tomad de las alcachofas de Jerusalem, más dulce que la producida por la ca-fia y la remolacha, serán incidentes comunes en el futuro, según el doctor Watson Davis, gerente de la oficina de patrones, que ha el doctor Watson Davis, gerente del servicio científico, en exposi-ción hecha ante la decimooctava convención anual de la asociación

que el

que el hombre ha oldo—agregó—es la de la evolución.
Confio en que dentro de pocos
años se construirá ua cohete para
hacer un viaje, a lo Julio Verne,
de la tierra a la luna. Actualmente se está construyendo ese

es comunes en el futuro, según de decur Watson Davis, gerente el servicio científico, en exposión hecha ante la decimocatava carallamado levulosa y que, según carallamado levulosa y que, según antifestar los descubierto un substituto del azúcara llamado levulosa y que, según antifestar los descubierto un substituto del azúcara llamado levulosa y que, según mucho más dulce que el azúcar de caña y de remolacha y la cual puede ser extraida del vegetal fácil de producir llamado alcadores construirá un cohete para forma de producir llamado alcadore un viaje, a lo Julio Verne, llamado sen materia de medicina que las glándulas de de defina que las glándulas de medicina que las glándulas de me

las manos e internas contenidas en el cuerpo humano tienen una in-fluencia poderosa. Una cantidad infinitesimal de ellas es suficiente co para alimenta a millones o dadano normal».

-Notas

Anteayer talleció en el Asilo Chapuí el demente Teódulo Durán Villarreal, de 45 años de edad.

-Cayetano Guzmán atropelló con la bicicleta que montaba a una niña, quien sufrió serios golpes. Guzmán fué apresado por la policía.

-Juan de Dios Rivas escupió la cara de la señora esposa de don Ramiro Aguilar.

Obra maestra

Los hermanos Karamazov

la novela cumbre de Dostoievski, deja una huella profunda en el es-piritu de los lectores.

Los hermanos Karamazov

no es un simple relato de aventu-ras truculentas, con sucesos febri-les, sin trabazón ni sensibilidad constructiva.

Los hermanos Karamazov

Los hermanos Karamazov

da la sensación de las aguas de ur arroyo: limpias en su desfile, tersas en su espejo, dentró de su aparente inmovilidad bullen y se escapan y arrastran en su lecho todas. las im-purezas del camino. Así es esta obra maestra y así se ofrecen los sucesos de su trama.

Los hermanos Karamazov

sorprende, subyuga y enamora, por la intensa realidad de sus acontecimientos y por la sobria amenidad de sus relatos. Acontecimientos y relatos que la sola presencia de Alejo Karamazov, «que es excesivamente hermoso y de gallardo portes—como jo define su autor—, y austero y mistico, y sentimental y sensitivo, les da un raro y embrujado aroma que hace una obra inolvidable una vez leída, de

Los librados haraman.

Forma esta preciosa novela 2 toelegantemente impresos. Precio
elegantemente impresos. Precio
elegantemente impresos. Precio
elegantemente impresos. Precio
elegantemente impresos. Precio

El fracaso hombre

Digase cuanto quiera de

cirse para disculpar la inepcia del hombre como ser social, el hecho es que el castor, la abeja, la hormiga y otros animales, han resuelto sencilla y plenamente el pro-blema de la Vida y del Trabajo. Yel hombre, no lo ha resuelto. Sin libros, sin universidades, sin economistas, ni sociológos, ni biologistas, aquéllos realizan y viven es te régimen sencillo y justo que obliga a todos al trabajo, y asegura a todos la vida y un mínimun de bienes-tar y de seguridad. Y los tar y de seguridad. Y los hombres con montañas de libros y mares de teorías, no lo han podido resolver; antes, al contrario, se han apartado cada día más del camino que podía llevarles a su resolución, buscando en los submarinos y los zeppelines, en la conquista y el despojo, lo que sólo se en-cuentra en el camino de la paz y de la bondad. Y cuanpor el contrario, es la exposición de paz y de la bondad. Y cuandepurada y tranquila de una vida do alguna vez un legislador humana, en la que, aun las pasiones más intimas, tienen un bello y grandiscioso ritmo de serena majestad. organizaron el régimen de la Equidad y de la Concordia, aquellas organizaciones dia, aquenias organizaciones fueron pronto falseadas o destruidas por obra de la codicia y del orgullo, que son ingénitos en el hombre, y que viven en su corazón destruyendo todos sus elevados intentos, como la carcoma que roe el corazón del árbol, y echa a perder o frustra aquellos que habían de ser sus frutos más lozanos y nutritivos

Donde los otros animales sociedad alcanzaron y de mantienen un orden, el hom bre siempre fracasó.

Tal es la verdad.

Alberto Masferrer Del libro «Ensayo sobre el Des

LUZ SUPERIOR

precio barato ofrace en el



TOMAS FERNANDEZ

Apartado 614 -- Teléfono 198 Juventud, Costa rica.

LIBRERIA ESPANDLA

OVER-ALLS

recibió

ROBERT

MARIA v. DE LINES

Tiene a la venta el SILABARIO COSTARRICENSE DEL PROF. NAPOLEÓN QUESASADA, actual Secretario de Educación Pública y el único autorizado por los programas oficiales de Costa Rica, al precio de @ 0,75 cada uno o @ 7.50 la docena. nerosa clientela un VARIADO Ofrece igual

SURTIDO DE ÚTILES PARA ESCOLARES.

La única PANADERIA que más vende en Heredia al detal, debido a su calidad de PAN y a la higiene. Cuarenta y cinco años de práctica. TELEFONO 23

THE TAXABLE PROPERTY OF THE PR LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

· Fébrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co. APARTADO Nº 211 TELEFONO Nº 604

El Reformismo se mueve

En los salones de la en la que se discutieron "Casa del Pueblo", tuvo importantes asuntos de verificativo anoche una la vida política de la reunión de importantes agrupación. Entre los miembros del partido asuntos principales que Reformista.

Don Rómulo Artavia

Este activo y distinguido ciu-dadano, ejemplo, vivo de lo que pudede el hombre de buena volun-

pudede el hombre de buena volun-tai, es actualmente una de las premeras personalidades en el co-mr cio de granos de la capital. Su reputación ya pasa los lin-detos de la República; es digno representante de la casa Maroin Safe Co. y de varias casas sud-americanas exportadoras de som-herros de pita. Tan esforzado breros de pita. Tan esforzado elemento social cuyo valer se lo debe a sí mismo por el trabajo asiduo, la economía y una honraasiduo, la economia y una honradez a toda prueba, no podia pertenecer a causa alguna que no
tuese la de los hombres viriles, la
de los hombres que buscan la
equidad y la justicia para las
clases del trabajo y es con regocijo que anunciamos a todo el
pais que el Partido Reformista
cuenta ya entre sus miles de aban
derados del yunque y del arado
con un prestigiado y nuevo ele,
mento: con don Rómulo Artavia.

Esa Terrible

enfermedades de la piel! Quiere sar de la calma y frescura que se uando la picazón desaparece? O

Basada En El Famoso

Preparado Lavol

Bein crims, TEZAL contiene los mismos ingredientes curatives de mismos firma mundial. Fara mayor conveniencia esta famos forma femana mundial. Fara mayor conveniencia esta famos forma de la nueva CREMA SANATIVA TEZAL, lista para palicarse a la pelle. Contiene los mismos agentes sanativos de LAVOL, y se prepara en los mismos alementes sanativos de LAVOL, y se prepara en los mismos alboratorios, bajo LA CREMA SANATIVA TEZAL de allyó instantários para las toristras de enformedades de la piel. Es una crema limnia y refresante que penetra en la pelentema sin dejar manchas ni olores desagradables. Con la primera adicación la comezón desegurece, el ardor se calma. TEZAL es la crema ideal pare sus sfecciones de la piel.

Crema Sanativa Tezal

(En todas las Boticas. Se vende a un precio al alcance de todos)

Picazon

de eczema en cualquier forma? Pruebe la CREMA SANATIVA TEZAL

se trataron y resolvieron, uno de los Teatros de la capital el 2 de agosto venidero, haciéndose en seguida un desfile por las Tosé

Hemes sido informa-dos de que las filas reformistas aumentan prodigiosamente sus individuos, pues gran número No hay más que leer "La vida de ciudadanos se han apresurado a obtener sus tarjetas de identificación como miembros del Reformismo.

OJO CONSTRUCTORES ¿Necesitan ustedes arena?

Nicas la princesa de Conti.

Una noche la princesa vió en sueños que una estancia de su par digiosamente sus indivi-

OJO CONSTRUCTORES
¿Necesitan ustedes arena?
Pidan la famosa de Cartago,
que venden en aquella provincia Ramón Rojas y Alfredo
Piedra y en San José Santos
López : Agentes.

Recorte el cupón

El Presupuesto

Ayer fué aprobado en segundo debate por el Congreso el Presupuesto de la Nación cuyo monto Hubo plétora de con-currentes, simpatizadores entusiastas del Reformis-ciudadanos reformistas fué la cantidad presu-del país que se hará en puestada por el Ejecuti, vo. Para que dicho Pre supuesto pase a ser ley de la República, le falta el último debate del Con calles principales de San greso. El año fiscal principales de San cipia el 1º de enero.

Los presentimientos

Siempre han sido observados y

Despertose bruscamente e im presoinadísima, llamó a las damas que dormían en la habitación con

que dormian en la habitación con-tigua y les ordenó que fueran in-mediatemente en busca de los príncipes y se los traiteran. Las damas preguntaron cuál cra el motivo de aquella orden y el estado de excitación de la prin-cese, y, al saberio, trataron de tranquilizarla; pero, ante, su ia-sistencia, hubieron de obedecer.

Fueron al cuarto de los princi-pes, pero, a poco, volvieron di-ciendo que no habían visto nada-starmante y que les había pareci-do un crimen turbar el sueño de

Y apenas los niños estaban al lado de su madre, la habitación en que antes se hallaban se hun-dia estrepitosamente.

Nacional

sueños que una estancia de su pa lacio se bamboleaba e iba a hun ditse, y que los príncipes, su hijos, estaban a puuto de ser se pultados entre las ruinas.

do un crimen turbar el sueño de los niños. La princesa hizo ademán de arrojarse del lecho, y entonces las damas se apresuraron a cumplir la orden recibida.

Lea 'La Prensa'

Gratis

OFERTA ESPECIAL Para Damas, Caballeros y Niños

REGALO DE \$ 10,00

Con el objeto de introducir en esta plaza los magnificos artículos de nuestra manufactura, al recibo de cuatro nombres y direcciones, auténticos, de conocidos suyos, junto con Giro Postal, por la cantidad de \$ 3.00 en MONEDA AMERICANA, tendremos el gusto de obsequiarle con un grupo de los objetos enumerados a continuación y que U4. elegitá, cuyo valor neto pasa de \$ 70.00. Aproveche Ud. esta única oportunidad de obtene objetos de lujo regalados.

[IMPORTANTE: Sólo admittimos Giros Postales o billetes de banco americanos en carta

certificada.)

LISTA DE ARTICULOS

Un alfiler de corbata, exquisitamente trabaja-do, con un pasador de oro para el cuello; una presilla para asegurar la corbata; un par de yugos para los puños de última novedad y un juego de botones de oro para la camisa.

a collares de distintos colores (indique los que desee), un par de aretes (la nitima expresion de la moda), un magnifico cepillo con un frasco de inmejorable pasta para los dientes; un elegante prendedor y un juego de papel de cartas y sobres para su correspondencia.

Un lujoso estuene de tocador compuesto de una motera, una caja de polvos, tres jabones medicinales para el cutis y tres finisimos frascos de distintas lociones.

6 corbatas de seda francesa, con una brocha y un trasco de crema de alta calidad para afeitarse.

Un estuche de manicure, de lujosa hechura y presentación, para damas.

3 juegos de cubiertos de plata de alta calidad.
Una elegante pluna de fuente, garantizada por 20 años, para dama o caballero.
Una rica cartera de piel, para dama o caballero, acompanada de un par de elegantes ligas para las medias.
Un exquisito reloj de bolsillo para caballero o niño.

Un exquisito reloj de bolsillo para caballero o niño.

Una cadena de oro, un corta uñas y un llavero, para caballeros.

5 pares de medias de superior calidad y un par de aretes, paga damas.

Su pedido será remitido a vuelta de correo, por paquete postal certificado, fibre de gastos.

Esta oferta excepcional es sólo por tres meses y cada persona no podra nacer más de un pedido

[De los "11 grupos de artículos", especifique cuál prefiere.]

Manhattan Novelty Company

337 West 28th Street.

New York, U.S. A.

Raterías del díal

Claudio Jiménez hurtó un par de calzado a Gil-berto Morales.

-Miguel Angel Agui. lar robó a Luis Martínez Chaves dos cortes de zapatería.

-Juan José Rucavado fué capturado por hurto.

-Fué internado en la cárcel Alfredo Belfort por sospechoso y tener malos antecedentes.

El dominó amarillo

Una noche en que se celebraba Una roche en que se celebraba un baile de máscarsa en la corte ocurrió un caso extraño, cuyo desenlace divirtió grandemente al rey Lus XV de Francia.

Como de costumbre, había un espléndido «butet», abundante, mente servido, para uso de los invitados. Uno de éstos, vestido con un amulio dominó amente de la companio del companio de la companio de la companio del companio de la companio del companio de la companio del companio de la companio del c

vitados. Uno de estos, vestido con un amplio dominó amarillo, hacía frecuentes visitas: al «buffet» y comía y bebía por sí solo más que todos, los otros convidados juntos. Sí desaparecía un instante era para volver a los pocos momentos más sediento y más hambriento.

sera para volver a los pocos momentos más sediento y más hambriento.

No tardó en ser notado por algunos invitados, que se lo enseñaron a otros, y bien pronto él insaciable dominó amarillo tue objeto de la curiosidad general.

La cosa llegó a oidos del rey, que, para deritorarse de la verdad del extraño caso que todos comentaban, fué al stuffets y vió por si mismo el ir y venir del mascarón y sus incesantes ataques a todo lo comble y lo bebible.

Maravillado el soberano, quiso saber quién era el afortunado po seedor de tal apetito y tal estómago, y mandó que le siguieran. Y resultó...

Resultó que aquella noche daba

X resultó...
Resultó que aquella noche daba
la guardia en Palacio la compañía de los «Cien Suizos», y que
el dominó amarillo era un disfraz
que los soldados se habían proporcionado, con el cual se cubrían por turno para subir, cada uno su vez, a disfrutar del «buffet».

LA PRENSA Diario de la Vida Nacional

GERENTE ENRIQUE FONSECA Z

REDACTORES: BERNARDO MERINO CIL SOL

ADMINISTRADOR: RICARDO FALCO M.

AGENTE DE ANUNCIOS JOSE MANUEL FONSECA EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL

Teléfono †1 — 7º Av. Este Nº 344 — Apartado P San José-Costa Rica

Libros en venta

en la Dirección de LA PRENSA CARMEN DE BURGOS A & 3.00 el tomo

A @ 3.00 el tomo
La Mujer Fantastica, novela.
Nueva cocina práctica
La malcasada, novela
Amadis de Gaula (arreglo;
Ultimos modelos de cartas 2,00
El Tesoro de la Belleza, 2.00
OBRAS DE J. DE GOURMON
Fl vellocino de oro, novela, 2,50 ALFREDO DE MUSSET La confesión de un hijo del siglo TOSÉ MARIA DE ACOSTA

Las pequeñas causas, novela, 3.5

LA COMPETIDOR A TIENE SIEMPRE PA A LA VENTA.
Toda CLASE DE ROPA
DE PUNTO

THE REAL PROPERTY AND PERSONS ASSESSED.

Muera Pensión Capitalina
100 varas al Sur de la Dolorosa
Buen servicio, sin lujo, y cuartos in generamente amueblados.
PRECIOS RELATIVOS.

ROLIVAR

Apóstol de la libertad, maestro de la elocuen cia, rayo de la guerra, modelo de nobleza, ejemplo de lealtad, modelador de pueblos, creador de naciones, padre de media América; genio, héroe y Dios, todo en una pieza, nació Bolívar en Caracas hoy hace 142 años. Cuantos más años pasan, más se agranda su gloria. La Historia le glorifica, la Humanidad le admira y la América le adora.

Vaya esta oración por su memoria en el día de su aninersario.

Balzac

lo que, por cualquier razón pudiera perjudicar su obra debía ser severamente pros crito

-El escritor-decía una vez a Théophile Gautler—debe abstenerse de todo tra to con las mujeres. Eso sólo sirve para perder el tiempo y la serenidad y la clarividencia.

Gautier protestó:

-Sin embargo, las muje-res viven en el mundo y por

algo y para algo están en él.

—Es posible.... Concedo
que de vez en cuando se les
escriba; puede contribuir a formar el estilo.

El ilustre autor de la "Co media humana" gustaba de esas brusquedades.

—Usted se parece a mí— dijo uo día a Champfleury,

que la visitaba.

Y autes de que el otro
pudlese decir nada, añadió: -Le felicito a usted por ese parecido.

De Centroamérica

Para Balzac, laborloso en le los más laborlosos, todo lo que, por cualquiler razós.

Los Darín, con un grupo de indígenas atacaron la plaza de Marcal y fueron rechazados. Les dió alcance una columna deshaciéndoles por completo con grandes pérdidas.

Flégoli Vargas sigue mejoran-do, siendo cariñosamente aten-dido.

Tegucigalpa, 22.—La Direc-ción de Salubridad fundará en estos días "La Gota de Leche", distribuyendo entre los niños un litro distribuyendo entre los niños un litro diario que serán aumentados a medida que las circunstancias lo

De Colombia se ha solicitado muestras de tabaco hondureño para elaborar.—"Reconciliación",

La juventud chic de la capital, se manda hacer su ropa en la Sastrería de J. R. Miranda.— Pasaje Jiménez.

Cronica teatral

cación siguiente.

"23 de Julio.-En re avisarle que para el cum tros.
plimiento del Art. 12 del
Reglamento de Teatros, Ud. deberá remitir a esta Gobernación, apenas este suscrito, la lista de los lo están".

El art. 12 que se cita establece que el producto del abono debe deposi tarse en un Banco, a la orden del Gobernador hasta tanto se satisfaga el compromiso adquirido por la empresa con los abonados, pudiendo si la Gobernación autorizar la entrega del dinero cuando haya una garantía satisfactoria. Estos requisitos parecen no haberse llenado aun por los La inspirada poesía empresarios del Teatro del señor Sotela "La mas Muray ovendo espacayo coliceo

El gobernador Sotela, habrá de debutar el próceloso del cumplimiento ximo sábado la Grazzini. del Reglamento de tea. Ya que de esto tratamos tros y demás espectácu- parécenos oportuno halos públicos que rige par cer la indicación de que, ra la ciudad de San José, si fuese posible se de refiriéndose el abono bía contratar al tenor Na abierto por los empresa cional Melico Salazar, rios del Teatro Nacional para que preste su con para 10 funciones de la curso de atte en las futu. Compañía de Opera Gra, ras funciones de la Oper ziani, ha pasado al señor ra del Nacional lo que Perry Girton la comuni-daría mayor prestigio a la compañía, ya que Melico es un tenor que ha lación con el abono abier alcanzado grandes triunto por Ud., me permito fos, en los mejores tea-

Con una buena entrada se celebró anoche la velada a beneficio del abonados, dando el de maestro Nieto, que sué talle de la suma en que interesantísima y amena y obtuvo un grandioso éxito artístico.

El gran tenor Manuel Salazar produjo en el pú blico un entusiasmo delirante que se tradujo en ovaciones tempestuosas.

El joven Claudio Brenes que tiene una preciosa voz de bajo, fue muy aplaudido y muy elogia-

A Salazar y a Brenes les dedicaremos mañana la "nota de Idía".

Pase a la rágina 4ª

dera canta" y otra que en cuatro actos del in-recitó después, le valie- mortal Verdi, "Rigoleron a su autor dos justas tto". ovaciones.

suspendió su otro nú neramente acatarrada.

La simpatica señorita oyeron. Sama Sancho tuvo que

trellita".

També fue laudido el otable vio linista s ñ r Cardona

El maestro Nieto recibió una ovación estruendosa al interpreta magistralmente la Dan za Öriental" hermosa pie za sinfónica compuesta por él mismo.

La compañía de Arcos nos deleitó con la graciosa comedia "Nicolás".

El público salió contentísimo.

Vaya nuestra felicita-ción al maestro Nieto.

La compañía Graziani La compania Graziani
La señora de Cecci llegó anoche, y anoche
fue aplauoida en la única mismo, para no perder romanza que cantó y tiempo, hicieron su primer ensayo, dejando una ro por encontrarse lige- buena impresión en las escasas personas que los

recetir entre grandes Se anuncia la próxima u o la linda canción llegada de "Los Cosacos del Kuban" que cantarán de los sucesos políticos, eco-en el Teatro América. Se nómicos sociales de Nicatrata de una masa coral ragua. compuesta de rusos que han despertado la mayor admiración en todas las grandes capitales.

El público puede estar seguro de que se trata de algo verdaderamente

Mañana se inaugura bién se embarca hoy la la temporada de ópera en compañía de María Ar-el Teatro Nacional, ha cos, a la que deseamos biéndose elegido para el gloria y tortuna.

Marca IRAZU, de ARTURO VOLIO

Se vende exclusivamente en

F. J. Escalante

Reparación general de toda clase de maquinaria y de Aparatos ELECTRICOS Frente al PARQUE CENTRAL

PINOTEA Las personas que están o deben construir pasen a ver

PABLONCILLOS para PISOS, TABLILLAS DE FO-RROS, TRASLAPOS, GIGANTONES, REGLAS Y CADENILLOS.

CADENILLOS.

La euorme existencia se está agotando.

RECOMENDAMOS NUESTRA TABLILLA PARA

CIELOS de 3 ½ pulgadas de ancho acordonada a 8 cmts

pie lineal.

—BUENOS DESCUENTO S SEGUN LA CANTIDAD—

Depósito: Edificio Escuela Juan PafaelMera FRENTE AL PARQUE CENTRAL

J. R. Solera y Hno.

Heredia

IMPORTADORES

A Eduardo U. Fernández

Cronica Teatral Los americanos en Nicaragua

Objeto de discusiones y país vecino pongan en al-gran preocupación ha veni-moneda la autonomía de la do siendo para Costa Rica, República con desdoro de la crisis momentánea porque espíritus costarricenses. Esto, sin embargo, bien poco es si detenemos la atención para observar el desarrollo

Puntarenas un fraternal telegrama de despedida de la eminente "Lusitana" que se ha embarcado para Nicaragua.

Para Nicaragua también se embarca hou la compasión se embarca hou la compasión des embarca hou la compasión de la embarca hou la compasión sintomas destinadades la compasión de la compasión de la compasión de las naciones, commueven desde hace tiempos en su organismo, alar mento mantes síntomas destinadades la compasión de la compasió neurastenia política aguda que lleva al desfallecimienciudadano a todos sus

> En los ciudadanos de Nivelt, El Cazador de leones, en defensa de los fueros de sulta casi incomprensib la raza indo hispana, y pareciera que el desaliento de Moctezuma cuando pasivo se entregó en medio de la lucha dilatada y nefasta ocupación americana en la tierra de Nicarao. Fuga de patríctismo, agotamiento de protestas, envilecimiento de pasiones, quiebra absoluta del dolor de cabeza curando el Resfriados el dolor de cabeza curando el Resfriados puede hacer que todos lo. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.
>
> Hombres que Gobiernan al Paris MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

la moral política, implorando cruza y que ha sido en el al Gobierno de Washington fondo juzgada nada más que la continuación del destacacomo una bancarrota de los mento de marinos del Campo de Marte de Managua. Acaba el cable de comunicar que el Gobierno actual nicaragüense ha hecho instancia ante el departamento de Estado Norteamericano para continuación indefinida A aquella tierra que ende los marinos en la capital garzada está en mitad del de Nicaragua. Esto, como Itsmo como una esmeralda es natural, sorprende al pasobre un zafiro, de Centro triotismo centroamericano y América una de las entida y lo alarma, porque Indica des más favorecida por la que en Nicaragua no solo se naturaleza en todos sus do-

La opinion de Centro América se siente ahora de-fraudada porque precisa-mente prestigió cón su sim-patía al G. bierno actual de Nicaragua haciendo fe de la promesa empeñada, cuando se debatía el problema elechabitantes y especialmente a las clases dirigentes del las tierras que conquistó Hernández de Córdoba no verían más flotar bajo sus cielos el pabellón de los Es tados Unidos. Cuando la caragua no vibra ya la re-beldia de las estrofas de Darío cuando empuñara su licita la indefinida continua-estro anatematizando a Roos-ción del descamento de ma-licita la indefinida continua-ción del descamento de masulta casi incomprensible el proceder del Gobierno de Nicaragua, cuando en su seno hay hombres como Leoentregó en medio de la lucha a Hernán Cortés en México, fuese la característica del carácter político nicaragüense en presencia de la dilatada y nefasta ocupación americana en la tierra de

PANADERIA LA PRINCESA José Ulloa

AL PIE DE CUESTA DE MORAS

La única del país con más clientela

TELEFONO 409

Bull Occión Autos de se-

en perfecto buen estado, of ecce a la venta, por no poderlos aten-

Gerardo Fonseca EL GARAGE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ger grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

MARITIMAS

Limón, 23.— Hoy a las 6 y 30 horas fondeó el vapor inglés «Coronado», procedente de Avomouth, vía Kingston, con dos días de mar de este último lugar,

pinoza, William Forde, Willred Wainwright.

De Kingston: Isolene Andrado, Martha Cristian, Viviani Mc Gaan, Juliet Rockitt, Frederick Rothery, Stanley Tricho, Samuel Walliams, Antonio y José Alvarez Abella, Fortunat Angellis, Pedro Cellorio, Harny Duval, Brigido Zanon, Ethel A. Fenty, Roberto Farina, Rosa Graham, Salvador, George, Clara y Alfredo Giralt, Julia Hansen, Francisco López, Harry Metzer, Emillie Moratal, Winnie de Montagnec, Francisco Werdigon, Rogelio Riech, Caridad y Ramón Suárez, Gabriel Simioni, Alberto Tarrase, Francisco Valle, María Varnay, Paz Velázquez, Luis Viveras, Emilie Virgin.

Prancisco Valis, María Varnay, Paz Velázquez, Luis Viveras, Emilie Virgin.

Hoy a las 6 horas fondeó el vapor holandés «Stuyvesants, procedente de Amsterdam y Hamburgo, via Cristóbal, con correspondancia y los siguientes pasajeras: De Barbacos, Alice B. Makie; de la Guayra, Alfredo Alas R., Nicolás Chaves de Alas, Tomas Felipe Ponce, Octavio Alas; de Cartagena, María de Tabera y niña, Victoria Guiérrez; de Cristóbal, Carnen Molly, Mary A., Manahn, Locice Thompson, Genara Hernández Crespo, Rosa Crespo, Tomás Badiola, Annie Goden, Hoy a las 8 horas fondeó el vapor norteamericano «Calamares», por norteamericano «Calamares».

El Dr. Espinosa en Costa Rica

El Dr. don Rodolfo Es pinasa R., distinguido Mé-dico y político nicaragüense que tiene vinculos amiga-bles en la sociedad costadias de mar de este unimo cugar, con los siguientes pasajeros. De Avonmouth: Dr. Rodolfo Espinoza R., Aida, Nora y Leonor Espinoza, William Forde, Wilfred Wainwright.

Juliana Andrado dama de San José, doña Leonor de Mezerville de Espinosa, acaba de llegar a esta ciudad procedente de los Estados Unidos.

El Dr. Espinosa es bien conocido y querido en Costa Rica, pues por largos años ha vivido entre nosotros.

«La Prensa» se complace en saludar a tan connotado ciudadano y le presenta sus congratulaciones, lo mismo que a su apreciable señora esposa y sus simpáticas y cultas hijas.

USTED SABE QUE

el depósito de azúcar de J. A. Coronado le ofrece siempre azúcar de buena calidad y a buen precio.
Si Ud. no compra el suyo allí, pídalo al teléfono 511.

Ricardo Falcó

encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Edito riales de España con gran rebaja de precuos

Miel Pura de Abeja estraída mecánicamento calidad. Apiario VILLA TEJADA o por botellas, al precio de MERCIO, frente por calidad.

Fontanería ANTONIO VALERIN

Atiende órdenes de trabajos en su nuevo local, 50 varas al sur del Palacio de Justicia.

Teléfono Nº. 799 : Precios económicos.

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana yzarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaie de venida como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana.

Habrá un servicio semanal entre Boston puerto Limón y y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyfies Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedentes de Bristol, via Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, linglaterra, via Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. os vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Suceso-res. Sub Agentes en San José

M. M. MARSH,

San José, Julio 8 de 1925.

AVENDANO & RODRIGUEZ

CHARACTER CONTRACTOR C

Heredia - Teléfono 17

Comerciantes en HARINA, MANTECA y ABARROTES. Consulte nuestros precios antes de comprar Este documento es propie